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PÁG.4

COVID-19: CASOS ATIVOS 
VOLTAM A DISPARAR
O concelho de Ourém desceu aos zero ca-
sos ativos a 4 de setembro, pela primei-
ra vez desde a confirmação da primeira 
infeção por Covid-19, mas os números 
depressa voltaram a subir confirman-
do que todo o cuidado é pouco porque a 
pandemia está para durar.

PÁG.7

PRESIDENTE DA 
REPÚBLICA EM DEFESA 
DE FÁTIMA
Marcelo Rebelo de Sousa veio à Cidade 
da Paz debater as consequências da crise 
pandémica no sector hoteleiro e manifes-
tou disponibilidade total para defender 
os interesses da autarquia e dos empre-
sários fatimenses.

PÁG.12

CENTRO DE 
DOCUMENTAÇÃO 
JOAQUIM RIBEIRO 
INAUGURADO
Município inaugura requalificação da an-
tiga Escola de Zambujal, colocando ao ser-
viço da comunidade um importante polo 
cultural, histórico e patrimonial, enrique-
cido pelo acervo de Sérgio Ribeiro, grande 
mentor de uma empreitada com a chance-
la da Câmara Municipal.

Município de Ourém avança para a concretização de 
projetos estruturantes para o futuro de um concelho 
mais moderno e sustentável, valorizando o património, 
a cultura e a educação.  [pág.10]
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Entrámos no último trimestre de 2020, ainda ab-
sorvidos pelo clima de algum receio decorrente 
das contingências e consequências da pandemia, 

o que, no caso do nosso Município, admitimos gerar 
consequências sociais negativas, nomeadamente para 
as famílias e para os agentes económicos, os garantes 
da nossa sustentabilidade enquanto comunidade mo-
derna, coesa e desenvolvida.

Apesar das dificuldades que o nosso Município vem 
registando por força destas contingências, não defen-
demos medidas de exceção, mas não estaremos nu-
ma posição concordante se viermos a ser excluídos 
de qualquer ação dirigida à defesa e proteção do setor 
turístico, à escala nacional. Tem sido esta a mensagem 
que temos feito chegar ao Governo da República, as-
sim como um conjunto de propostas, visando acres-
centar viabilidade e sustentabilidade ao nosso tecido 
empresarial. Para já, sem respostas concretas, mas que 
não poderão tardar sob pena de ser irremediavelmen-
te tarde.

Temos fundadas esperanças, de que possam ser 
mantidos empregos e apoios sociais, que venham ao 
encontro dos esforços desenvolvidos pelo poder local, 
que não tem virado a cara à luta nestes momentos de 
maior dificuldade operacional e aperto financeiro. Com 
tranquilidade.

Temos constatado, quando confrontados com as ne-
cessidades correntes, acrescidas das dificuldades tra-
zidas pela pandemia da COVID-19, que os serviços de 
saúde localizados no espaço municipal de Ourém, não 
estão a responder de forma adequada às exigências do 
momento. São mais de quatro milhares os oureenses 
privados de médico de família e se em condições de 
alguma normalidade o cenário não seria famoso, agora 
e por maioria de razão, temos motivos para expressar 
a nossa preocupação face ao modelo e, em grande me-
dida, às carências verificadas nesses Serviços.

Enquanto Presidente do Órgão Executivo do 
Município de Ourém, já manifestei, às entidades com-
petentes, a minha preocupação pela situação vivida, 
aguardando com expetativa que sejam encontradas, 
com a brevidade possível, soluções que possam vir a 
colmatar as deficiências constatadas, de modo a que a 
população deste Município possa vir, legitimamente, a 
beneficiar de um serviço público vital para a sua sub-
sistência, para mais, em tempo de redobradas dificul-
dades económicas e sociais. De igual forma, também 
já expressei, a quem de direito, a minha grande preo-
cupação pela vacatura do lugar do médico de saúde 
pública, por força da aposentação do anterior titular, 
o que me parece, de todo, uma situação insustentável.

Com o início de mais um ano letivo e a exemplo dos 
anos anteriores, embora condicionado no media, di-
rigi uma saudação a toda a Comunidade Educativa, 
formulando votos das maiores felicidades, no início 
deste processo formativo dos nossos homens e mu-
lheres de amanhã.

Foi assim que manifestei a minha melhor disponi-
bilidade para continuar a trabalhar e a apoiar toda a 
Comunidade Educativa, na procura constante quer na 
obtenção de consensos, quer apoiando projetos, capa-
zes de promover o sucesso escolar e social dos nossos 
munícipes mais jovens.

Quero ainda deixar uma que ainda breve nota 
quanto à área dos investimentos municipais, nomea-
damente quanto às vias de comunicação, com reflexo 
imediato em quase todas as freguesias e que vão de 
Seiça, Alburitel, Rio de Couros, Casal dos Bernardos, 
Atouguia, Gondemaria, Olival, Caxarias, Freixianda, 
Formigais, Urqueira, Nossa Senhora das Misericórdias, 
Nossa Senhora da Piedade e Fátima. De igual forma, 

tencionamos avançar, em breve, com outros inves-
timentos significativos na rede viária e no espaço 
público, como serão os casos da Estrada de Leiria 
(Loureira), em Fátima, da Rotunda do Nó do IC9, à Zona 
Industrial do Casal dos Frades, que aguardam visto do 
Tribunal de Contas, ou da requalificação do Jardim de 
Le Plessis-Trévise na cidade de Ourém, que também 
aguarda o respetivo visto, um projeto que foi desen-
volvido no âmbito do Plano de Ação de Regeneração 
Urbana (PARU) do Plano Estratégico Desenvolvimento 
Urbano de Ourém (PEDU), com fundos comunitários 
associados, e que é o último projeto do referido aviso, 
e que nos irá permitir terminar e aproveitar, dentro do 
prazo, todos os fundos que tínhamos disponíveis para 
o efeito. Quero ainda fazer menção à construção do 
Passadiço do Agroal e do Canil/Gatil de Ourém.

Julgo dever merecer também referência, a aquisi-
ção dos terrenos para a futura implementação da Zona 
Industrial da Freixianda, ou a requalificação do edifício 
da antiga Escola Primária do Zambujal, na freguesia de 
Atouguia, que possibilitou a transformação do espa-
ço no Centro de Documentação Joaquim Ribeiro, obra 
que primou pela modernidade, contando, entre outras 
valências, com duas salas principais, destinadas a es-
paços de tertúlia e biblioteca, colocando à disposição 
da comunidade o acervo documental e bibliográfico 
doado pelo oureense, Sérgio Ribeiro, ao Município.

Em tempos de pandemia, não têm sido vastos os 
motivos para aproximação dos munícipes a quaisquer 
programações desportiva, cultural ou lúdica. Mas, se fo-
ram milhares, os que desfrutaram das nossas iniciativas 
online durante os tempos de confinamento, tivemos a 
cuidada ousadia de fazer regressar a música ao cora-
ção da cidade de Ourém, através da iniciativa Música 
A Gosto, que se estendeu pelos meses de agosto e se-
tembro e que culminou com uma evocação da eterna 
Amália Rodrigues.

Refiro, em jeito de complemento, o sucesso decor-
rente do funcionamento da Praia Fluvial do Agroal e 
das Piscinas Municipais de 
Ourém, durante a época 
estival, o que aconteceu 
com toda a segurança.

Muito ainda have-
ria para transmitir aos 
nossos leitores/muní-
cipes, mas terminarei 
deixando bem vinca-
da uma palavra de 
tranquilidade, soli-
dariedade com os 
que mais sofrem 
e de esperança 
em que a ciência 
nos possa vir a 
ajudar a ultra-
passar em esta 
difícil fase das 
nossas vidas.

Um abraço 
amigo 
do vosso 
Presidente,

Luís Miguel 
Albuquerque
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BOLSAS
DE ESTUDO
INSCRIÇÕES 
ABERTAS A 
ESTUDANTES 
UNIVERSITÁRIOS

Oregulamento define os princípios de atribuição 
das bolsas de estudo em causa, dirigidas a es-
tudantes residentes no concelho de Ourém que 

se encontrem matriculados e a frequentar cursos mi-
nistrados em instituições de ensino superior público, 
particular ou cooperativo. As bolsas são concedidas 
em função de critérios sociais, económicos e de mérito 
escolar e o Município de Ourém delibera, em função 
da disponibilidade orçamental municipal, o número 
de bolsas a atribuir em cada ano letivo. A bolsa não 
poderá ultrapassar 50% do valor da propina máxima 
anualmente fixada para o 1o ciclo de estudos do ensino 
superior público, nos termos legais em vigor.

Regulamento e formulário de inscrição 
disponíveis em www.ourem.pt
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O mês de setembro assinalou o início do ano letivo 
2020/21, marcando o regresso de centenas e centenas 

de alunos às escolas do nosso concelho. 

OPresidente da Câmara 
Municipal de Ourém, Luís 
Miguel Albuquerque, di-

rigiu-se à comunidade escolar 
através de uma mensagem di-
fundida nas plataformas digitais 
do Município, “desejando-lhe as 
maiores felicidades no início de 
mais esta etapa” na carreira de to-
dos os profissionais que integram 

o corpo docente e não-docente 
“ao serviço do nosso Município”, 
trabalhando “em prol dos nossos 
homens e mulheres de amanhã”.

“Apesar das contingências sa-
nitárias sobejamente conhecidas, 
que continuam a exigir esforços 
redobrados a cada um de nós, 
no início deste novo ano escolar, 
a Câmara Municipal de Ourém, 

manifesta a sua melhor dispo-
nibilidade para continuar a tra-
balhar em prol de toda a comu-
nidade educativa, procurando a 
obtenção de consensos, apoian-
do projetos capazes de promo-
ver o sucesso escolar e social dos 
nossos munícipes mais jovens. 
Podem contar com o nosso con-
tributo pró-ativo na promoção de 

uma cultura de diálogo, participa-
ção e partilha e responsabilização 
de todos. Temos projetos e obra 
em curso, no contexto educacio-
nal, e continuaremos a trabalhar 
visando a consolidação dos re-
sultados já alcançados, manten-
do como prioridade a satisfação 
dos propósitos de toda a nossa 
comunidade escolar”, sublinhou 
o Presidente.

Antevendo “a continuidade, 
por tempo indeterminado, das 
dificuldades trazidas pela pan-
demia de Covid-19”, Albuquerque 
apelou à união de esforços em 

prol de um ano letivo recheado 
de sucesso: “Contamos com a co-
laboração imprescindível de to-
dos na formação dos cidadãos do 
futuro e de uma escola que dese-
jamos melhor, agora que é a es-
trutura municipal a arcar com o 
acréscimo de responsabilidades 
também neste sector. Queremos 
manter presentes os princípios 
da confiança, da proximidade e 
do respeito, criando oportuni-
dades e desenvolvendo soluções 
ajustadas à comunidade, respon-
dendo às necessidades e às expe-
tativas de todos.”

# o r d e m  d o  d i a

MUNICÍPIO CEDE VIATURAS NOVAS
PARA TRANSPORTE ESCOLAR

Ao abrigo de um proto-
colo celebrado entre o 
Município de Ourém, a 

Junta de Freguesia de Espite e a 
União de Freguesias de Matas e 
Cercal receberam duas viaturas 
novas, direcionadas ao transpor-
te escolar de alunos do 1.o Ciclo 
do Ensino Básico, residentes nas 
respetivas áreas geográficas.

Ambas de nove lugares e 
prontas a estrear, estas viatu-
ras vão assegurar o percurso 

anteriormente garantido por 
uma empresa privada, que era 
integralmente suportado pelo 
Município de Ourém, à razão de 
200 euros diários (valor acresci-
do de IVA à taxa legal em vigor). 
Este ato de gestão implica, por-
tanto, uma poupança de cerca de 
50 mil euros anuais, permitindo 
cobrir o investimento rapida-
mente, além de colocar à dispo-
sição das freguesias duas viatu-
ras novas e a estrear.

Luís Miguel Albuquerque pre-
sidiu a esta cerimónia simbóli-
ca, depositando as chaves das 
respetivas viaturas à Presidente 
da Junta de Freguesia de Espite, 
Dulce Mateus, e ao Presidente 
da União de Freguesia de Matas 
e Cercal, Virgílio Dias, cabendo a 
estas entidades gerir os respeti-
vos percursos de transporte esco-
lar e zelar pela manutenção dos 
veículos cedidos pela Câmara 
Municipal.

ESCOLA PROFISSIONAL DE OURÉM 
COMEMOROU 30.º ANIVERSÁRIO
Decorridos já 30 anos 

desde a inauguração da 
Escola Profissional de 

Ourém, instituição de ensino 
que ao longo do seu percurso 
muito tem contribuído para o 
sucesso educativo dos jovens 
oureenses e da região. A efemé-
ride foi assinalada no dia 1 de 

outubro e as celebrações obede-
ceram às contingências próprias 
do contexto pandémico que vi-
vemos, ficando limitadas ao lan-
çamento de um vídeo com men-
sagens de vários intervenientes 
na longa vida da EPO.

 Entre os vários testemu-
nhos, o Presidente da Câmara 

M u n i c i p a l ,  L u í s  M i g u e l 
Albuquerque, saudou a insti-
tuição e todos os seus respon-
sáveis, incluindo antigos e atuais 
alunos, dirigentes, corpo docen-
te e funcionários, pela extraor-
dinária missão educacional que 
a instituição assumiu, cumprin-
do o desígnio do seu fundador, 

Dr. Francisco Vieira. “São 30 
anos de bom e efetivo servi-
ço em prol da comunidade que 
todos servimos”, abrindo hori-
zontes pessoais e profissionais 
na comunidade estudantil e, si-
multaneamente, criando estí-
mulos para o desenvolvimento 
do nosso concelho. Luís Miguel 

Albuquerque deixou também 
uma palavra de agradecimento a 
todos aqueles que contribuem e 
contribuíram para este projeto, 
que mesmo em tempos de maio-
res dificuldades sabe adaptar-se 
às vicissitudes e continuar a ser 
“um orgulho para a nossa terra”.
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Zero casos ativos num universo 
de 117 confirmados. O relató-
rio da situação epidemiológica 

do concelho de Ourém, revelado a 4 de se-
tembro, não apresentava qualquer caso po-

sitivo para Covid-19, pela primeira vez desde 
que fora registado o primeiro munícipe infeta-

do, em março deste ano.
A ausência de casos positivos resumia o suces-

so da estratégia adotada no controlo dos (poucos) 
surtos verificados até à data, os mesmos que an-

tes fizeram disparar o número de munícipes infe-
tados. Com o início do ano letivo, o final das férias 
de verão para o comum dos trabalhos e o regresso 
à normalidade possível, veio também o aumento 
do número de casos positivos no concelho, uma si-
tuação já expectável, mas que continua a depender 
do (bom) comportamento de cada um.

Com maior ou menor surpresa, os números di-
vulgados pela Autoridade de Saúde do Médio Tejo 
nas semanas seguintes, confirmaram o acréscimo 
de infeções ativas no nosso concelho. De tal forma 
que, a 25 de setembro, os dados oficiais indicavam 
41 casos ativos num universo de 160 episódios 
confirmados desde o início da pandemia.

A obrigatoriedade de recuperar a normalidade 
possível, a bem da recuperação económica e do 
bem-estar social, impede a redução total e defini-
tiva dos contágios, aumentando o grau de respon-
sabilidade de todos nós na prevenção de contágios 
e consequente propagação da Covid-19. Importa, 
por isso, evitar comportamentos de risco e zelar 
pela saúde pública, tendo em conta que todos os 
estudos apontam para que a pandemia continue 
em plena ascensão durante os meses de outono 
e inverno.

TODO O 
CUIDADO
É POUCO!

SURTO EM ESCOLA DE OURÉM
COM ORIGEM NO ALGARVE

“São alunos da Escola, mas real-
ço que a Escola nada tem a ver com 
a origem destes casos. A origem es-
tá efetivamente no Algarve. A esco-
la tem cumprido todas as regras que 
devem ser cumpridas. Já isolámos al-
gumas turmas, estamos a fazer testes 
aos contactos diretos dessas turmas e 
enquanto não conseguirmos apanhar 
todos os casos positivos para impedir 
que essas pessoas transmitam a doen-
ça, vão sempre aparecendo casos”, es-
clareceu Maria dos Anjos Esperança, 
em declarações à Rádio Hertz, a 29 de 
setembro, quando se registavam 50 

casos ativos no concelho de Ourém, 
seis dos quais referentes a alunos da 
Escola Básica e Secundária de Ourém.

Os casos positivos entre jovens am-
pliaram o espectro da Covid-19 às as-
sociações desportivas do concelho, 
que, entretanto, deram início à prá-
tica desportiva. Se estes casos se afi-
guram como consequência natural do 
regresso à normalidade, os contágios 
com origem em convívios e festas par-
ticulares provam que é tempo de cor-
rigir comportamentos a bem da saúde 
pública, do bem-estar social e do fu-
turo económico e financeiro do país.

MEDIDAS APLICADAS
EM PORTUGAL CONTINENTAL 
- Ajuntamentos limitados a 10 pessoas;

- Estabelecimentos comerciais não 
podem abrir antes das 10h (salvo 
exceções);

-  Horário de encerramento dos 
estabelecimentos entre as 20h e as 23h, 
por decisão municipal;

- Em áreas de restauração de centros 
comerciais, limite máximo de 4 pessoas 
por grupo;

- Proibição de venda de bebidas alcoólicas 
nas estações de serviço e, a partir das 20h, 
em todos os estabelecimentos (salvo 
refeições);

- Proibição de consumo de bebidas 
alcoólicas na via pública;

- Regresso às aulas em regime presencial, 
entre 14 e 17 de setembro:

Readaptação do funcionamento das 
escolas à nova realidade sanitária; 
Planos de contingência em todas as 
escolas;

Distribuição de equipamentos de 
proteção individual

Referencial de atuação perante caso 
suspeito, caso positivo ou surtos;

- Nos restaurantes, cafés e pastelarias a 
300m das escolas, limite máximo de 4 
pessoas por grupo;

- Brigadas distritais de intervenção rápida 
para contenção e estabilização de surtos 
em lares;

- Recintos desportivos continuam sem 
público.

GOVERNO DECRETA 
SITUAÇÃO DE CONTINGÊNCIA

Depois do Estado de Emergência 
em função da necessidade de fazer 
face à pandemia de Covid-19, eis que 
Portugal entra numa nova fase, mais 
precisamente a 15 de setembro, dia 
em que o Primeiro-Ministro, António 
Costa, anuncia a entrada do país em 
Situação de Contingência.

“É absolutamente decisivo manter 
a pandemia controlada. Não podemos 

dar este jogo por ganho, porque 
não está ganho. A batalha contra a 
Covid-19 continua e só depende do 
comportamento de cada cidadão”, 
avisou o Primeiro-Ministro, à saída 
da reunião do Conselho de Ministros 
que haveria de ditar as novas medi-
das a implementar na passagem de 
Portugal a Situação de Contingência.
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A Câmara Municipal de Ourém vai apoiar o Centro 
Hospitalar de Leiria / Hospital de Santo André, 
comparticipando a compra de equipamento e material 
para fazer face à pandemia de Covid-19. 

Aprovada na Reunião da 
Câmara desta segunda-
-feira, a proposta de pro-

tocolo contempla um apoio fi-
nanceiro materializado numa 
comparticipação de 35 mil eu-
ros, consignada à aquisição de 
ventiladores e outros equipa-
mentos de somenos importân-
cia, com o objetivo de dotar o 
Centro Hospitalar de Leiria de 

todas as condições para respon-
der às necessidades em tempos 
de pandemia.

O Hospital de Santo André é 
a unidade hospitalar de refe-
rência para o atendimento de 
utentes oureenses em situação 
de urgência, assim como para 
o seu transporte por parte do 
INEM. Reconhecendo a impor-
tância desta infraestrutura, o 

Município de Ourém deliberou 
apoiar financeiramente o Centro 
Hospitalar.

Ajudar a combater a propala-
da segunda vaga de infeções por 
Covid-19 é outros dos principais 
objetivos que levou o Município 
de Ourém a associar-se à onda 
de solidariedade em torno do 
Centro Hospitalar de Leiria.

35 MIL EUROS 

OURÉM APOIA 
CENTRO HOSPITALAR 
DE LEIRIA

MUNICÍPIO ALERTA 
AUTORIDADES PARA A 
ESCASSEZ DE MÉDICOS 
NO CONCELHO 
Às dificuldades causadas pela pandemia de 
Covid-19, juntam-se as carências identificadas ao 
nível da escassez de pessoal médico no concelho 
de Ourém. A urgência do tema levou Luís Miguel 
Albuquerque a apresentar uma declaração contex-
tualizado o “Estado da Saúde no concelho”, apre-
sentada na Reunião da Câmara de 21 de setembro.

“Verificamos hoje, e quando confrontados com 
as necessidades correntes, acrescidas das dificul-
dades trazidas pela pandemia da COVID-19, que os 
serviços de saúde localizados no espaço municipal 
de Ourém, não estão a responder de forma adequa-
da às exigências do momento. Se em condições de 
alguma normalidade o cenário não seria famoso, 
agora e por maioria de razão, temos motivos para 
expressar a nossa preocupação face ao modelo e, 
em grande medida, às carências verificadas nes-
ses serviço”, argumentou o Presidente, lamentan-
do que existam no nosso concelho “mais de 4500 
utentes sem médico de família”.

“Perante este cenário de crise, para o qual não 
só não contribuímos como temos dado o nosso 
melhor contributo para as soluções, lamentamos 
o cenário que, em 6 meses o ACES tenha perdido 
onze médicos, não tendo sido ainda possível a sua 
substituição, por razões que nos ultrapassam, mas 
cujas consequências sofremos no dia a dia”, lamen-
ta Albuquerque, reforçando ainda “grande preocu-
pação pela vacatura do lugar do Médico de Saúde 
Pública, por força da aposentação do anterior ti-
tular do cargo, provimento que se impõe que ve-
nha a ser concretizado, com a brevidade possível, 
conhecendo-se a alta exigência colocada por um 
Município com estas caraterísticas ao nível social.”

MUNICÍPIO APOIA 
INSTALAÇÃO DE GABINETE 

DENTISTA NO CENTRO DE 
SAÚDE DE OURÉM

OCentro de Saúde de Ourém 
(Unidade de Saúde Familiar 
Auren) já recebeu o material 

adquirido pela Câmara Municipal 
com vista à instalação de um con-
sultório de saúde oral, no âmbi-
to do protocolo celebrado entre 
o Município e a Administração 

Regional de Saúde de Lisboa e Vale 
do Tejo (ARSLVT).

Este acordo visa regular os ter-
mos e as condições de implemen-
tação de consultas de saúde oral 
no Serviço Nacional de Saúde, 
sendo que o Município assu-
miu o compromisso de adquirir 

equipamento técnico, obrigan-
do-se a doar o mesmo à ARSLVT, 
garantindo condições de funcio-
namento do espaço adequadas à 
realização de consultas de medi-
cina dentária, por um período de 
três anos.
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# t u r i s m o

A época balnear da Praia Fluvial do Agroal terminou 
a 15 de setembro, traduzindo-se num sucesso, 
não obstante as inéditas medidas de prevenção e 
segurança implementadas pelo Município de Ourém 
durante este período.

Pela primeira vez na histó-
ria, delimitou-se um re-
cinto e impuseram-se me-

didas rigorosas de segurança, 
como o controlo de entradas e 
saídas, a limitação de visitantes 
a um máximo de 200 pessoas em 
simultâneo, o uso obrigatório de 
máscara, por exemplo.

Apesar de todas as contra-
riedades e limitações, a Praia 
Fluvial do Agroal mereceu a vi-
sita de centenas de milhares de 
turistas, de todos os pontos do 
país e do Mundo, prova de que 
a beleza natural deste local foi 

suficiente para se impor à amea-
ça do novo Coronavírus.

Com a ajuda da Agência 
Portuguesa do Ambiente e o con-
tributo da Divisão de Ambiente 
e Sustentabilidade do Município 
de Ourém, foi disponibilizada uma 
plataforma virtual, através da qual 
foi possível acompanhar em per-
manência a taxa de ocupação do 
local, prevenindo ajuntamentos e 
ajudando a planear as visitas.

A adesão massiva de turistas 
reforçou o estatuto do Agroal en-
quanto Praia Fluvial de referên-
cia, num ano em que o Município 

voltou a hastear a Bandeira Azul, 
sendo ainda premiado com a 
Bandeira de Ouro pela “quali-
dade excelente da água nos úl-
timos cinco anos”, além de ter 
voltado a ser distinguido como 
Praia Acessível, pela facilidade 
de acesso a turistas com mobi-
lidade reduzida.

Entre 1 de julho e 15 de se-
tembro, a Praia Fluvial do Agroal 
também foi palco de várias ações 
de sensibilização, promovidas 
por SUMA e Valorlis, empresas 
parceiras do Município na reco-
lha de resíduos.

ÉPOCA BALNEAR DECORREU SEM 
PROBLEMAS APESAR DA PANDEMIA 

MILHARES DE 
TURISTAS ELEGEM 
AGROAL COMO 
PRAIA FLUVIAL DE
REFERÊNCIA

DOMINGÃO EM OURÉM
Dia 23 de agosto foi de festa rija um pouco por to-
do o concelho, palco do programa “Domingão”, da 
SIC, levou o camião “Alegria e Segurança” num pé-
riplo com início em Caxarias e término em Fátima, 
com passagens por Caxarias e Ourém, pelo meio. 
O Presidente da Câmara, Luís Miguel Albuquerque, 
subiu a bordo para promover o Município, em dire-
to para todo o país e perante a alegria dos milha-
res de oureenses que fizeram questão de acenar à 
presença de artistas como Emanuel, Iran Costa ou 
Luciana Abreu.

CINQUENTENÁRIO DA CASA DO POVO DE 
FÁTIMA SUBLINHA

DIA MUNDIAL DO TURISMO
Cinquenta anos em exposição no Posto de Turismo 
da Cidade da Paz. Assinalando o cinquentenário da 
fundação da Casa do Povo de Fátima, em pleno Dia 
Mundial do Turismo, o Município de Ourém inau-
gurou, a 27 de setembro, a mostra evocativa de cin-
co décadas de história de uma das entidades mais 
emblemáticas do nosso concelho, em exibição até 
27 de novembro.

EMBAIXADOR DE MALTA 
RECEBIDO EM OURÉM
Reforçar a ligação institucional entre Malta e o 
Município de Ourém, promovendo o turismo re-
ligioso entre Fátima e aquele país mediterrânico. 
Foi este o mote da reunião de trabalho que trouxe 
o Embaixador de Malta ao nosso concelho, a 14 de 
setembro.

John Camilleri foi recebido pelo Presidente da 
Câmara Municipal, Luís Miguel Albuquerque, e pe-
los Vereadores-executivos Rui Vital e Sandra Nunes, 
num encontro que incidiu sobre o sector turístico, 
tendo o Embaixador de Malta deixado a garantia 
de total comprometimento com a missão de forta-
lecer as relações entre o seu país e Portugal, visan-
do igualmente o desenvolvimento, a promoção e a 
consolidação do já estabelecido turismo religioso 
entre esta ilha mediterrânica, Fátima e o próprio 
Município de Ourém.
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# t u r i s m o

O Presidente da República Portuguesa aceitou o repto da ACISO – Associação Empresarial 
Ourém-Fátima e veio à Cidade da Paz reunir com empresários do setor hoteleiro, num jantar 
de trabalho que também contou com os contributos do Presidente da Câmara Municipal de 

Ourém, do Presidente da Confederação do Turismo e do Reitor do Santuário de Fátima.

Apresença de Marcelo 
Rebelo de Sousa em 
Fátima, na noite de 15 de 

setembro, centrou a agenda me-
diática na crise económica que se 
abateu sobre o sector em ques-
tão, assumidamente fragilizado 
pelas consequências da pande-
mia de Covid-19. “É evidente que 
temos aqui um problema, não só 
para as estruturas turísticas, co-
mo também para toda a ativida-
de económica, relativamente a 
Fátima e a Ourém, que dependem 
muito do turismo e estão priva-
dos dos milhões de turistas es-
trangeiros que não podem viajar 
aos dias de hoje”, reconheceu o 
Presidente da República, cons-
ciente de que “os empresários 
da região continuam a ser pena-
lizados pela ausência de grupos 

de peregrinos, nomeadamen-
te originários de países como 
Coreia do Sul, Estados Unidos, 
Polónia ou Itália”, por culpa da 
crise pandémica.

Reconhecendo Fátima en-
quanto “polo de turismo religio-
so”, mas também “um importante 
centro de turismo cultural, his-
tórico e patrimonial”, Marcelo 
Rebelo de Sousa reconheceu 
que a Cidade da Paz “tem sofri-
do muito” e prometeu trabalhar 
em conjunto com as demais enti-
dades envolvidas “para que a ati-
vidade económica e social possa 
ir regressando à normalidade”, 
a bem das empresas ligadas aos 
sectores que dependem mais di-
retamente da hotelaria, como a 
restauração, o comércio e os ser-
viços instalados em Fátima.

PRESIDENTE DA REPÚBLICA DISPONÍVEL
PARA APOIAR O SECTOR HOTELEIRO 

MARCELO REBELO DE SOUSA
SAI EM DEFESA DOS EMPRESÁRIOS

DE FÁTIMA

“ Reunião 
proveitosa

para o futuro 
da hotelaria
de Fátima”O Presidente da Câmara 

Municipal de Ourém fez um ba-
lanço positivo desta reunião de 

trabalho com Marcelo Rebelo de 
Sousa. “Este encontro serviu para 
abordar as nossas preocupações 
em relação ao futuro do conce-
lho de Ourém, com especial in-
cidência no sector turístico”, ex-
plicou Luís Miguel Albuquerque. 
“Foi uma reunião muito provei-
tosa, durante a qual o Senhor 
Presidente da República ficou 
a conhecer, de uma forma mais 
profunda, a nossa realidade e 
os problemas que temos de en-
frentar num futuro próximo”, 

argumentou o autarca oureense, 
revelando que “foram apresen-
tadas algumas ideias e propos-
tas de ações que podem vir a ser 
importantes para a viabilização 
das empresas e a garantia dos 
empregos”. No rescaldo deste en-
contro, o Presidente da Câmara 
de Ourém revelou que Marcelo 
Rebelo de Sousa demonstrou 
“sensibilidade e disponibilidade 
para ajudar a ultrapassar a situa-
ção” espoletada pela pandemia 
de Covid-19.

SECRETÁRIA DE ESTADO 
DO TURISMO NA CIDADE 
DA PAZ
Igualmente a convite da ACISO, a 
Secretária de Estado do Turismo, 
Rita Marques, esteve em Fátima, 
pouco mais de um mês antes da 
visita do Presidente da República. 
Rita Marques veio à Cidade da Paz 
a 12 de agosto, com o intuito de 
participar numa reu-
nião de trabalho com o 
Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém e 
vários empresários fa-
timenses, num encon-
tro promovido pela 
Associação Empresarial 
Ourém-Fátima.

A governante escu-
tou os testemunhos dos 
empresários hoteleiros 
e das entidades locais, 
manifestando uma “pa-
lavra de confiança e de 
esperança” e assumindo 

“o compromisso de acompanhar 
em permanência a evolução so-
cioeconómica e da eficácia dos 
mecanismos disponibilizados pe-
lo Estado para fazer face à grave 
situação com que o setor turístico 
se debate a nível nacional”.
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# e c o n o m i a

Depois da tempestade, a bonança. Embora os efeitos da 
pandemia tenham sido prejudiciais à economia local, regional, 
nacional e mundial, não foram suficientes para beliscar a 
posição de Ourém no ranking dos concelhos líderes na criação 
de empresas. 

Os dados oficiais revelados em julho último apontam 
para níveis de retoma significativos, fazendo acre-
ditar que a queda registada nos meses de março, 

abril e maio não repercutirá efeitos no futuro. Segundo 
esta atualização, foram criadas 91 empresas no distrito 
de Santarém, menos uma do que as 92 verificadas neste 
mesmo período, mas em 2019.

Destas 91 novas sociedades, 16 são originárias do 
Município de Ourém, que assim mantém a liderança, à 

frente do próprio concelho de Santarém (14). Abrantes e 
Salvaterra de Magos surgem imediatamente a seguir, am-
bos com sete novas empresas, ou seja, menos de metade 
do que as que nasceram no nosso concelho.

Esta recuperação acompanha a tendência de retoma 
iniciada em junho, revelando que a média do capital social 
das empresas criadas em todo o distrito, durante o mês 
de julho, fixou-se em 15.673,09 euros.

OURÉM CONTINUA
A LIDERAR

CRIAÇÃO DE EMPRESAS EM JULHO DE 2020

Ourém 16

Santarém 14

Benavente 8

Coruche 8

Abrantes 7

Salvaterra de Magos 7

Entroncamento 5

Torres Novas 5

Rio Maior 4

Almeirim 3

Mação 3

Tomar 3

Alpiarça 2

Cartaxo 2

Alcanena 1

Constância 1

Golegã 1

Vila Nova da Barquinha 1

Chamusca 0

Ferreira do Zêzere 0

Sardoal 0

Com a entrada do país em Situação de 
Contingência, a Resolução do Conselho de 
Ministros n.o 70-A/2020, de 11 de setem-

bro, atribuiu aos municípios a possibilidade de 
definirem os horários de funcionamento dos esta-
belecimentos comerciais inseridos nas respetivas 
áreas geográficas.

Neste sentido, o Presidente da Câmara Municipal 

de Ourém, determinou que os estabelecimentos 
em questão “podem encerrar às 23 horas, sempre 
que o respetivo horário de funcionamento o per-
mita, mantendo o horário de abertura praticado 
antes da pandemia” de Covid-19.

“A situação epidemiológica que se verifica no 
Concelho de Ourém, apesar de carecer de perma-
nente acompanhamento, não se afigura como sen-

do, ainda, de risco máximo, no 
sentido em que o n.º de casos 
registados se mantém reduzi-
do, e que a generalidade dos 
agentes económicos adaptou 
o seu funcionamento às re-
gras definidas pela Direção-
Geral de Saúde”, justificou Luís 
Miguel Albuquerque, a 15 de 
setembro último, alertando pa-
ra eventuais alterações decor-
rentes da “evolução da situa-
ção epidemiológica, e após pa-
recer das autoridades de saúde 
e forças de segurança”, capazes 
de “alterar ou revogar” a deli-
beração supramencionada.

HORÁRIO DOS ESTABELECIMENTOS 
COMERCIAIS EM SITUAÇÃO DE 
CONTINGÊNCIA
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# A m b i e n t e

ATejo Ambiente 
assinou os au-
tos de consig-

nação das primeiras 
quatro empreitadas 
por si consignadas 
no âmbito da amplia-
ção da rede de sanea-
mento básico do con-
celho de Ourém.

Em rigor, trata-se 
de um conjunto de in-
tervenções num valor global de 4.827.648,28€, 
montante acrescido de IVA à taxa legal em vigor, 
um investimento apenas possível graças à ade-
são do Município de Ourém à Tejo Ambiente, 
empresa intermunicipal através da qual foi 
possível aceder aos avisos comunitários que 
permitiram avançar para a expansão da rede 
de saneamento em todo o nosso concelho.

O conjunto destas 
intervenções permi-
tirá a construção de 
1287 ramais domici-
liários e respetiva li-
gação às Estações de 
Tratamento de Águas 
Residuais (ETAR) de 
Alto Nabão, Fátima e 
Seiça, ampliando sig-
nificativamente a rede 
de saneamento básico 

do concelho de Ourém, que assim beneficiará 
mais de 2.374 munícipes após a conclusão dos 
trabalhos.

Contas feitas, estas empreitadas vão fazer 
disparar a taxa de cobertura da rede pública 
de saneamento básico do concelho, que assim 
passa a fixar-se em 60% quando há menos de 
três anos se registava em apenas 47%.

TAXA DE COBERTURA SOBE DE 47% PARA 60% EM MENOS DE TRÊS ANOS 

SANEAMENTO AVANÇA COM OBRAS 
DE CINCO MILHÕES SAIBA MAIS SOBRE AS EMPREITADAS 

BAIRRO

Esta empreitada foi adjudicada à empresa “CMR – Construções Martins 
& Reis, Lda”, sediada em Atouguia, Ourém. Está orçada em €1.447,417,56 
(valor acrescido de IVA à taxa legal em vigor), montante correspondente a 
todas as intervenções necessárias para a ampliação da rede de saneamento 
básico na zona mais populosa da freguesia de Nossa Senhora das 
Misericórdias, ao qual acrescem cerca de 600 mil euros, correspondentes 
ao custo total da pavimentação integral das vias.

– Implantação de 9,397 km de coletores no lugar de Bairro;
– Construção de 303 ramais domiciliários de esgotos domésticos;
– Execução de uma estação elevatória e de uma conduta elevatória;
– Pavimentação integral das vias.

 ESTRADA DE MINDE / BOLEIROS

Adjudicada à empresa “Lena Construções S.A.”, esta empreitada contempla 
a execução redes de drenagem de águas residuais na Estrada de Minde e 
no lugar de Boleiros, acarretando um custo total com o saneamento básico 
de 1.498.000 € (valor acrescido de IVA à taxa legal em vigor), acrescido de 
cerca de 466 mil euros inerentes à pavimentação integral das vias.

– Implantação 2,29 quilómetros de coletores na Estrada de Minde e 
   de 8,63 Km de coletores no lugar de Boleiros;
– Construção de 310 ramais domiciliários de esgotos domésticos;
– Pavimentação integral das vias.

ATOUGUIA / N.ª SR.ª DA PIEDADE
N.ª SR.ª DAS MISERICÓRDIAS

Esta empreitada foi adjudicada à empresa “CMR – Construções Martins & 
Reis, Lda”, decorrendo na zona periférica da cidade de Ourém, abrangendo 
as freguesias de Nossa Senhora das Misericórdias, Nossa Senhora da 
Piedade e Atouguia. O custo total do saneamento básico cifra-se em 
€1.067.755,01 (valor acrescido de IVA à taxa legal em vigor), montante 
ao qual acresce a pavimentação integral da via, orçada em cerca de 725 
mil euros.

– Implantação de sub-bacias, numa extensão total de cerca de 10 km;
– Construção de 383 ramais domiciliários de esgotos domésticos;
– Pavimentação integral das vias.

RIO DE COUROS

Adjudicada à “JRSF – Joaquim Rodrigues da Silva e Filhos, Lda”, esta 
intervenção está orçada em 814.475,71€ (valor acrescido de IVA à taxa 
legal em vigor), resultando da execução de redes de saneamento básico 
no lugar de Rio de Couros e em parte do lugar de Casal dos Secos, assim 
como da posterior pavimentação integral das vias em questão, por cerca 
de 455 mil euros.

– Implantação de quatro sub-bacias no lugar de Rio de Couros,   
   numa extensão total de 7,3 km;
– Construção de 291 ramais domiciliários de esgotos domésticos;
– Pavimentação integral das vias.

  

* A fiscalização destas quatro empreitadas foi adjudicada à empresa
“LA2S – Engenharia e Construção, Lda”, sediada em Lisboa.



10 Ourém   Informação Municipal                                              setembro /outubro 2020

1.ª FASE DE EXPANSÃO
DO PARQUE DA CIDADE
Aprovada em 5 de novembro de 2018 e 
adjudicada a 18 de setembro de 2019, 
esta empreitada teve início em dezembro 
do ano passado e foi inaugurada a 22 de 
agosto último, na presença do Executivo 
Municipal e da Presidente da Comissão 
da Coordenação e Desenvolvimento 
Regional do Centro, Isabel Damasceno, 
entre outros convidados.

Luís Miguel Albuquerque presidiu à 
cerimónia de inauguração da nova via pe-
donal, vincando “satisfação pessoal por 
ver concluída a segunda obra incluída no 
Plano Estratégico de Desenvolvimento 
Urbano (PEDU) de Ourém”, do qual faz 
parte a requalificação da Av. D. Nuno 
Álvares Pereira, inaugurada em junho 
do ano passado, “e mais três obras que 
se encontram em fase avançada de desen-
volvimento”, segundo frisou o Presidente 
da Câmara, invocando “a requalificação 
do Cineteatro Municipal e a reabilitação 
do Castelo e do Paço dos Condes, duas 
empreitadas em decurso, com conclu-
são prevista para o primeiro trimestre de 
2021”. O PEDU de Ourém engloba ainda 
uma quinta intervenção, que passa pela 

requalificação do Jardim de Le Plessis-
Trévise, uma empreitada com projeto 
aprovado e apenas pendente de um pa-
recer positivo do Tribunal de Contas.

Orçada em 350 mil euros, a 1.ª fase de 
expansão do Parque da Cidade – António 
Teixeira resultou na extensão da via ciclá-
vel e pedonal por mais 600 metros, con-
templando ainda o alargamento da rede 
elétrica e da iluminação pública, a drena-
gem de águas residuais, a consolidação e 
a valorização dos taludes da Ribeira de 
Seiça, entre outros itens inerentes às es-
pecificidades da arquitetura paisagística.

SEGURANÇA RODOVIÁRIA 
E PREVENÇÃO DA 
SINISTRALIDADE
O Município de Ourém promoveu a colo-
cação de saias metálicas e substituição de 
rails em vários troços do concelho, numa 
empreitada orçada em cerca de 100 mil 
euros, que representa um investimen-
to na segurança de todos os oureenses 
e visitantes, com especial incidência 
nas freguesias de Atouguia, Fátima e 
Gondemaria e Olival.

REQUALIFICAÇÃO DO 
JARDIM LE PLESSIS-TRÉVISE
A requalificação do Jardim Le Plessis-
Trévise será uma realidade num futuro 
próximo, revolucionando o núcleo cen-
tral da cidade de Ourém e devolvendo es-
te espaço à comunidade, modernizando 
um espaço com três décadas de história.

Orçado em 1.074.320,64€, este projeto 
pode ser financiado até 85% pelo Plano 
Estratégico de Desenvolvimento Urbano 
(PEDU).
A empreitada já foi adjudicada e o 
início dos trabalhos já só depende do 
parecer positivo do Tribunal de Contas. 

REQUALIFICAÇÃO
DA RUA DR. FRANCISCO
SÁ CARNEIRO
Esta empreitada avança com base num 
procedimento que implica um inves-
timento de 2.555.683,07€, valor inte-
gralmente financiada pelo Município de 
Ourém, tal a importância deste projeto 
ansiado há largos anos, por se tratar de 
uma zona nobre da cidade e incluir uma 
artéria tão central quanto crucial para o 
desenvolvimento da cidade.

A obra inclui a requalificação da Rua 
Dr. Neves Eliseu e prevê, entre outros tra-
balhos, a modernização da rede viária e 
respetivo estacionamento, além de in-
cluir fatores diferenciadores como a im-
plementação de uma WiFi Box numa área 
lúdica e de lazer, assim como um posto 
de carregamento de veículos elétricos. 
Trata-se de uma aposta inequívoca na 
mobilidade suave, contemplando ainda 
a criação de uma rede pedonal e ciclovia, 
com ligação ao Parque da Cidade, além de 
um corredor verde. A CONSTRUIR

O FUTURO

# d e s t a q u e

MUNICÍPIO 
REFORÇA 
INVESTIMENTO 
EM OBRAS 
ESTRUTURANTES 
PARA O FUTURO 
DO CONCELHO 
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REQUALIFICAÇÃO DA
REDE VIÁRIA DE ATOUGUIA...
Orçada em 226.962,95 euros, esta inter-
venção visa a reabilitação de várias ruas 
da freguesia de Atouguia, tendo como 
objetivo a melhoria das condições de se-
gurança e circulação nos troços em apre-
ço. Esta empreitada incide mais precisa-
mente sobre: Rua das Azinheiras, Rua das 
Flores, Rua da Quinta, Travessa da Quinta, 
Rua Vale de Sobreiras, Estrada do Outeiro 
Gordo, além do alargamento da Ponte 
011, sita em Vale de Sobreiras. Contempla 
ainda trabalhos de fresagem e saneamen-
to do pavimento existente nos troços a 
intervencionar, com aplicação de cama-
da de regularização e desgaste, estando 
igualmente prevista a drenagem pluvial 
com a execução de valetas em betão.

...E DE CARREGAL E
VILAR DOS PRAZERES
O projeto de requalificação da rede viá-
ria nestas duas localidades encerra um 
investimento municipal de 219 mil eu-
ros e determina intervenções na Praça 
Desembargador Joaquim António dos 
Reis, na Rua do Outeiro, na Rua Rainha 
1999 e na Rua Coronel António Manuel, 
em Vilar dos Prazeres, assim como na 
Estrada do Carregal, Rua Principal e Rua 
do Carregal. A reabilitação envolve a 
criação de troços com passeio, fresagem 
e saneamento de pavimento existente 
com aplicação de camada de desgaste e 
ainda a construção de bermas e passeios 
em calçada.

INTERVENÇÃO NA
PONTE DO REGATO
A Ponte 125, popularmente conhecida 
como Ponte do Regato, mereceu uma in-
tervenção de fundo, materializada no re-
forço da sua estrutura e respetivas funda-
ções, envolvendo um investimento supe-
rior a 53 mil euros. Esta infraestrutura, 
situada numa das principais vias de aces-
so a Ourém, situa-se em plena Avenida 
dos Bombeiros Voluntários, assinalando 
a nova entrada/saída poente do Parque 
da Cidade – António Teixeira.

JARDIM DA CORREDOURA
Adjudicada no final de agosto, o denomi-
nada projeto de requalificação do Jardim 
da Corredoura teve início um mês depois, 
estando em pleno decurso na entrada/
saída poente de Ourém. Orçada em cerca 
de 121 mil euros, esta intervenção pre-
tende revolucionar a imagem de uma das 
principais vias de acesso à sede do conce-
lho, incluindo a instalação de uma fonte 
artificial em plena rotunda, assim como 
uma escultura com o nome de Ourém 
e um jardim, entre outros pormenores 
que permitirão beneficiar toda a zona 
envolvente.

A CONSTRUIR
O FUTURO

# d e s t a q u e
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Se o homem quer e a obra nasce, esta resulta da intenção de
Sérgio Ribeiro oferecer à comunidade o seu valioso acervo histórico e documental.

Um gesto nobre ao qual o Município de Ourém fez questão de se associar.

Aantiga Escola Primária 
de Zambujal deu lugar ao 
Centro de Documentação 

Joaquim Ribeiro, inaugurado 
oficialmente a 27 de setembro, 
na presença do Presidente da 
Câmara Municipal de Ourém, Luís 
Miguel Albuquerque e de Sérgio 
Ribeiro, histórico dirigente do 
Partido Comunista, antigo autar-
ca oureense, Deputado da Nação 
e do Parlamento Europeu, e men-
tor desta empreitada.

Com a pompa e a circunstância 
possíveis em tempos de pande-
mia, a inauguração foi abrilhan-
tada pelos testemunhos de quem 
viveu o misticismo de um edifício 
rico em história(s). Sérgio Ribeiro 
recordou uma tarde memorável 
ocorrida algures por 1951, dia 
de festa rija em Zambujal por 
conta da inauguração da Escola 
Primária. “A primeira escola nem 
era bem uma escola, era um pos-
to escolar, com uma regente. Foi 
inaugurada com grande festa po-
pular. Não sei se vim de propósito 
ou não, mas estive presente com 
o meu pai”, recorda, detalhando 

memórias para evocar outro filho 
ilustre da terra: “Quem procedeu 
à inauguração foi um aluno dessa 
escola: foi o Francisco de Santo 
Amaro, o célebre Chico de Santo 
Amaro, quem descerrou a ban-
deira portuguesa.”

Mário Albuquerque recuou aos 
seus saudosos tempos de pro-
fessor primário, confidenciando 
que foi a Escola de Zambujal que 
lhe abriu portas em Ourém, lar-
gos anos antes de se tornar, tam-
bém ele, numa figura proeminen-
te do nosso concelho, da região 
e do próprio país, tendo sido 
Presidente da Assembleia e da 
Câmara Municipal, Governador 
Civil de Santarém e Deputado da 
Nação.

“Foi no Zambujal que conheci 
Joaquim Ribeiro. Como? Eu es-
tava a dar aulas na Escola Velha, 
quando entra por ali a dentro 
alguém que eu não conhecia de 
lado algum. Um senhor fininho, 
magrinho, bigodinho, tal e tal... E 
diz-me ele: o senhor não me co-
nhece, mas sou daqui. Vivo em 
Lisboa, tenho lá o meu ponto de 

comércio e gostava de o conhecer, 
porque fui o Fundador da Casa de 
Ourém, conjuntamente com um 
senhor de Alburitel, o Alfredo 
Lemos, que me disse que estava 
aqui na Escola do Zambujal um 
amigo dele a dar aulas, um rapaz 
novo”, conta, recordando que es-
se encontro lhe mudou a vida: 
“Conversámos um bocadinho e 
nesse mesmo dia levou a comer 
uns petiscos com uns amigos de-
le. Eu não conhecia cá ninguém 
e fomos à Lourinha comer umas 
batatinhas assadas numa púcara, 
com bacalhau... Disso não me es-
queço, até porque foi assim que 
comecei a conviver e a entrar na 
comunidade oureense.”

Se Mário Albuquerque encon-
trou, no ano letivo de 1964/65, 
uma escola onde “as janelas não 
tinham vidros” e “sem casa de 
banho sequer”, Deolinda Simões, 
que ali exerceu o magistério em 
1969/70, não deu com cenário 
melhor. A professora, que viria 
a ser Presidente da Assembleia 
Municipal de Ourém, entre 2011 
e 2017, entrou nesta história... 

“pelo grande buraco que havia 
na porta”. Cansada de tamanha in-
dignidade, pegou no seu “simples 
Fiat 600” e foi reclamar a quem 
de direito. “Dirigi-me à Câmara 
Municipal e pedi para ser rece-
bida pelo Senhor Presidente. Era 
Carlos Vaz, um senhor forte, que 
teve uma certa dificuldade em en-
trar no meu carro...”

Lá chegado, o autarca ficou in-
crédulo com o buraco na porta 
e mais ainda com as condições 
desumanas a que todos eram ali 
sujeitos. Mais uma vez, a solu-
ção passou por Joaquim Ribeiro. 
“Conseguimos resolver os pro-
blemas graças às diligências en-
tão travadas com as pessoas mais 
influentes da terra. E quem era a 
pessoa mais influente da terra? 
Precisamente o pai de Sérgio 
Ribeiro, que nos disponibilizou a 
sua eira, para onde mudámos as 
carteiras, para ali podermos dar 
aulas durante um mês, o tempo 
em que a Velha Escola esteve em 
obras”, enfatiza Deolinda Simões.

Comprovando a máxima que 
Sérgio Ribeiro aprendera com 

seu pai, a vida lá foi mudando a 
cada momento e a Escola Velha 
logo deu lugar à nova Escola 
Primária de Zambujal. Foram-se 
os cartões pregados com pione-
ses e voltaram os vidros às jane-
las. Dos ratos que antes roíam 
cadernos e papeis, já nem sinal. 
Adelaide Proença, professora na 
Escola Velha entre 1973 e 1976 
contribuiu para a transfiguração 
quando regressou para lecionar 
na Escola Nova. “Tanto insisti com 
a Câmara que fizeram um muro, 
terraplanaram e fizeram um pá-
tio com areia. O chão era esfre-
gado, tinha mau aspecto, não era 
bonito. A meu pedido, a Câmara 
afagou os tacos e o chão passou 
a ser encerado, bonito. Para que 
assim continuasse, eu e os alunos 
levávamos uns chinelos e deixá-
vamos os sapatos à porta da esco-
la. Depois vieram o pomar, a fruta, 
as flores, sempre com a precio-
sa intervenção do Município e o 
brioso cuidado dos alunos”, lem-
bra, sorrindo, sobre a década em 
que voltou a lecionar ali (1986 a 
1996).

CENTRO DE DOCUMENTAÇÃO JOAQUIM RIBEIRO 

EM NOME DO PAI

À DISPOSIÇÃO DE TODOS 
Resultando de um protocolo celebrado entre o Município e o próprio 
Sérgio Ribeiro, através do qual a autarquia assegurou um investi-
mento na ordem dos 135 mil euros, consignado à remodelação do 
edifício que outrora serviu a Escola Primária de Zambujal.

Em contrapartida, Sérgio Ribeiro doou o seu acervo bibliográfico 
e documental ao Município, passando o mesmo a estar exposto no 
Centro de Documentação e, por isso, à disposição de toda a comunida-
de. “Será disponibilizado para visita e transmissão de conhecimento, 
incidindo, em grande medida sobre a União Europeia, a Economia e 
a História do Concelho de Ourém”, resumiu o mentor desta emprei-
tada, voz ativa em todo o processo de transição para a moeda única 
europeia, entre outros contributos de somenos importância.

“ÉRAMOS ALUNOS BABADOS...”
Os antigos alunos da Escola 
Primária de Zambujal recordam 
com saudade os primeiros pas-
sos de uma vida académica para 
a qual em muito contribuíram 
as aprendizagens ali recolhidas. 
Carla Pereira recorda os primór-
dios dos “tempos livres” e o pon-
tapé de saída nesse projeto- pi-
loto, com visitas aos Castelos e 
à Capela de São Sebastião pelo 
meio. “Tínhamos outro projeto 
que passava por ajudar a cons-
truir o jardim da escola e o seu 
pomar, com a ajuda de todos os 
pais”. “Memórias boas? Tenho 
muitas! Más recordações? Não 
me recordo agora de nada, o 
que significa que só ficaram as 
coisas boas”.

Eunice Silva admite que “os 
brinquedos eram mais rudi-
mentares”, mas essa também 
era parte da magia desta Escola. 
“Fazíamos casinhas com as pe-
dras, íamos jardinar, arranjá-
vamos o pomar, apanhávamos 

a fruta... Quando era tempo da 
azeitona tratávamos da Oliveira 
que tínhamos no recreio”, con-
ta, lembrando outro sinal dos 
tempos: “Foi nessa altura que 
recebemos o vídeo e a televisão. 
Eramos uns alunos babados por-
que tínhamos tudo isto e os cole-
gas de outras escolas ainda não.”

Nádia Bráz foi aluna em tem-
pos bem diferentes. Longe do 
“tremendo excesso de 42 alu-
nos” de Mário Albuquerque e já 
“com todo o tipo de materiais à 
disposição”, sem esquecer a in-
tervenção autárquica na constru-
ção de uma rampa capaz de res-
ponder à mobilidade reduzida da 
professora Paula Cruz. “A partir 
daí, conseguimos fazer com que 
ela pudesse estar connosco em 
todas as atividades fora da sala, 
o que não acontecia nos anos an-
teriores”, elogia. “Fui muito feliz 
na Escola de Zambujal”, garante 
Paula Cruz.
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Rodrigo Leal, Clemente, 
Juan Santamaría, Peu 
Madureira e António Pinto 

Basto subiram ao palco da Praça 
Mouzinho de Albuquerque, dan-
do voz à Serenata à Rainha do 
Fado, num espectáculo de home-
nagem a Amália Rodrigues.

Agradecendo aos 26 artistas 
oureenses que participaram no 
Música a Gosto, assim como à 
organização deste evento e res-
petivos profissionais envolvi-
dos, Luís Miguel Albuquerque 
também deixou uma palavra aos 
intérpretes que vieram a Ourém 
homenagear a Rainha do Fado, 
sublinhando a parceria com a 
Fundação Amália Rodrigues e 
com a Fundação Oureana, sem a 
qual não teria sido possível rea-
lizar este espectáculo na nossa 
cidade.

SERENATA À RAINHA DO FADO 

A NOITE EM QUE AMÁLIA
“VOLTOU” A OURÉM

MÚSICA A 
GOSTO DEU 
PALCO AOS 
NOSSOS 
ARTISTAS
A homenagem a Amália 
Rodrigues fechou com chave de 
ouro o Música a Gosto, que re-
gressa no verão do próximo ano, 
conforme garantiu o Presidente 
da Câmara Municipal no seu 
discurso de encerramento. 
“Decidimos promover este fes-
tival, sobretudo, como forma de 
apoiar os artistas do nosso con-
celho, tendo consciência da situa-
ção difícil que atravessam, tan-
tos foram os espectáculos can-
celados por força da pandemia 
de Covid-19”, sublinhou o Luís 
Miguel Albuquerque, argumen-
tando que “o Música a Gosto foi 
também uma forma de incenti-
var, promover e divulgar a ativi-
dade dos nossos artistas”.

Com espectáculos realizados 
em todos os fins de semana des-
de o início de agosto ao final de 
setembro, este festival traduziu-
-se num sucesso comprovado pe-
la adesão do público, que respon-
deu positivamente sem deixar de 
cumprir as normas de segurança 
sanitária em vigor, porque, afinal, 
a proteção de todos começa em 
cada um de nós.

“SOB A TERRA” EM ESPITE
Integrada no projeto “Não Brinques Com o Fogo” e le-
vada a cena pelo grupo Leirena Teatro, a peça “Sob a 
Terra” levou dezenas de pessoas a sair de casa numa 
das primeiras noites deste outono, para assistir a uma 
performance baseada no tema do flagelo dos incêndios, 
em pleno Adro da Igreja de Espite. Este projeto piloto 
resulta da cooperação do Ministério da Cultura, através 
das direções regionais de Cultura do Norte, do Centro, 
do Alentejo e do Algarve, com a Agência para a Gestão 
Integrada de Fogos Rurais (AGIF).
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Os serviços da Junta de 
Freguesia de Fátima pro-
cederam, no final de agos-

to, à alteração da toponímia no 
limite urbano da Cidade da Paz, 
ao abrigo do protocolo celebrado 
com o Município de Ourém.

Esta intervenção visou a reno-
vação das placas de rua existen-
tes na cidade de Fátima, resultan-
do de um protocolo de coopera-
ção assinado entre o Município e a 
Junta de Freguesia local, segundo 
o qual a Câmara Municipal se com-
prometeu a apoiar esta interven-
ção até 11.250€, cabendo à Junta 
de Freguesia a instalação da topo-
nímia e a mão-de-obra inerente.

Contas feitas, entre avenidas, 
ruas, pracetas e travessas da 
Cidade de Fátima, foram colo-
cadas cerca de meia centena de 
novas bases para aplicação de 
toponímia, renovando a imagem 
da Cidade da Paz também neste 
capítulo.

O Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém, Luís Miguel 
Albuquerque, fez questão de acom-
panhar os trabalhos no terreno, na 
companhia do Vereador-executivo 
Rui Vital, sendo estes conduzidos 
pelo próprio Presidente da Junta 
de Freguesia de Fátima, Humberto 
Figueira da Silva.

PARCERIA COM A JUNTA LOCAL 

MUNICÍPIO APOIOU 
ALTERAÇÃO DA 
TOPONÍMIA DE FÁTIMA

Opassado 16 de agosto foi 
de festa em Seiça, não 
obstante as limitações 

próprias do contexto pandé-
mico, insuficientes para impe-
dir as celebrações dos 503 anos 
de fundação desta freguesia. 
A comemoração contou com 

a presença do Presidente da 
Câmara Municipal de Ourém, 
Luís Miguel Albuquerque, e con-
templou a atribuição dos tradi-
cionais apoios à natalidade pro-
movidos pela Junta de Freguesia 
de Seiça, presidida por Custódio 
Henriques.

SEIÇA 

UMA FREGUESIA
COM 503 ANOS

A Câmara Municipal apro-
vou um protocolo de coo-
peração com a União de 

Freguesias de Gondemaria e 
Olival, com vista à requalifica-
ção e ampliação do Cemitério 

de Gondemaria, contemplando 
um apoio financeiro capaz de 
suportar encargos decorrentes 
deste investimento, no valor de 
53.000€.

GONDEMARIA E OLIVAL 

REQUALIFICAÇÃO DO 
CEMITÉRIO

OMunicípio de Ourém de-
liberou a aprovação de 
uma proposta de protoco-

lo através da qual se comprome-
te a ceder a antiga Escola Básica 
de Carvalhal, sita na União de 
Freguesias de Rio de Couros e 
Casal dos Bernardos, ao Grupo 
de Escoteiros em Formação de 
Rio de Couros, com o intuito de 

funcionar como sede do único 
grupo inscrito na Associação de 
Escoteiros de Portugal (AEP). 
Os Escoteiros de Portugal são 
uma associação educativa para 
jovens, sem fins lucrativos, re-
conhecida de utilidade pública e 
representam o escotismo aber-
to a todos, sendo independente, 
interconfessional e multiétnico.

RIO DE COUROS E
CASAL DOS BERNARDOS

MUNICÍPIO CEDE 
ESCOLA DO CARVALHAL 
AO ÚNICO GRUPO DE
ESCOTEIROS DO 
CONCELHO

CÂMARA APROVA QUATRO ANÚNCIOS PÚBLICOS

MAIS DE 1,3 MILHÕES PARA
(CONTINUAR A) REQUALIFICAR A REDE VIÁRIA
A Câmara Municipal de Ourém aprovou, a 7 de setembro, o lançamento de quatro 
anúncios públicos para requalificação e beneficiação da rede viária das fregue-
sias de Alburitel e de Seiça, e das uniões de freguesias de Rio de Couros e Casal 
dos Bernardos, Gondemaria e Olival, e Freixianda, Ribeira do Fárrio e Formigais, 
totalizando um investimento de 1.338.802,79 € nestas quatro empreitadas.

BRIGADAS AO SERVIÇO DO CONCELHO

As demais equipas que dão corpo às Brigadas Municipais prosseguem no desem-
penho de uma panóplia de intervenções em prol do desenvolvimento do nosso 
concelho, executando tarefas nos mais variados quadrantes, um pouco por todas 
as freguesias e uniões de freguesias, e de forma ininterrupta.
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Foi com um sentimento de orgulho que Município de Ourém viu a sua candidatura ser aceite entre 
o restrito núcleo da Rede Global de Cidades de Aprendizagem da UNESCO (GNLC), associando-se a 
exemplos notáveis de como a aprendizagem ao longo da vida pode ser uma realidade.

Acandidatura, submetida 
em junho último, passou 
a uma primeira fase de 

avaliação efetuada pela Comissão 
Nacional da Unesco, seguindo pa-
ra a apreciação do júri da Unesco 
Internacional.

Enquanto membro desta rede, 
o Município de Ourém passa a ter 
acesso a um conjunto de benefí-
cios que passam essencialmente 
por três pontos:

1. Acesso a ferramentas e 
estratégias para desenvolver 
de forma eficaz o conceito de 
cidade de aprendizagem.
2. Integrar uma rede 
dinâmica e reforçar parcerias 
com outras redes e cidades 
por todo o mundo.
3. Divulgação das práticas 
de ensino ao longo da vida 
das instituições do nosso 
concelho através dos canais 
de comunicação da UNESCO.

Um dos objetivos para este ano 
letivo passa por envolver neste 
projeto todos os agentes educa-
tivos do nosso concelho, dando 
início a um caminho em conjun-
to, com vista a desenvolver e pro-
mover todas as práticas relacio-
nadas com a aprendizagem ao 
longo da vida.

“É com muita honra e satis-
fação que o nosso Município de 
Ourém se junta à Rede Global 
de Cidades de Aprendizagem 
da UNESCO. O investimento na 
Educação é uma das priorida-
des desta autarquia, pois consi-
deramos que é uma ferramen-
ta essencial para a promoção 
de uma sociedade que se quer 
próspera e desenvolvida. É com 
base nesse objetivo o Município 
tem vindo a adquirir um número 
crescente de competências nes-
ta matéria, tendo procurado, de 
forma consistente e resiliente, 

melhorar as condições da educa-
ção e da aprendizagem de todos 
os nossos concidadãos”, revelou o 
Presidente da Câmara Municipal, 
Luís Miguel Albuquerque, ex-
pressando o seu “agradecimen-
to ao Instituto de Aprendizagem 
ao Longo da Vida da UNESCO, 
na pessoa do seu Diretor, David 
Atchoarena, pela distinta men-
ção e pela confiança depositada 
no Município de Ourém”.

# a ç ã o  s o c i a l

SUCESSO DA CANDIDATURA É PROVA DE CONFIANÇA NO NOSSO MUNICÍPIO 

UNESCO INTEGRA OURÉM NA REDE GLOBAL DE CIDADES 
DE APRENDIZAGEM

 

Certificate  
of Membership 

This is to certify that the city of 

Ourém,  
Portugal 
has been accepted as a  
member of the UNESCO  
Global Network of Learning Cities 
 
 
 

 
 

Mr David Atchoarena  
Director,  
UNESCO Institute for Lifelong Learning 

Hamburg, 21 September 2020 

Com três técnicos devi-
damente certificados, o 
Espaço M assegura de for-

ma integrada, com caráter de 
continuidade, o atendimento, 
o apoio e o reencaminhamento 
personalizado de vítimas, tendo 
em vista a sua proteção. O traba-
lho desenvolvido por esta equi-
pa foca-se, sobretudo, no apoio 
psicossocial ao nível da informa-
ção, encaminhamento, suporte 

logístico, empoderamento, rede-
finição de planos de vida e defi-
nição de estratégias adequadas a 
cada situação sinalizada.

Na tabela que aqui apresenta-
mos podem observar-se os dados 
referentes aos processos desde 
2018. Estes dados são atualiza-
dos mensalmente na página do 
município de Ourém, mais preci-
samente na área de Intervenção 
Social e Educação.

ESPAÇO M
ESTRUTURA DE APOIO 
À VÍTIMA DE VIOLÊNCIA 
DOMÉSTICA DE OURÉM

Ano Processos
sinalizados

Processos
arquivados

Processos
ativos

Número
atendimentos

2018 12 11 1 50

2019 6 6 0 74

2020 21 9 12 48

Total 39 26 13 172

Procurando implementar 
uma política de proximi-
dade junto de quem mais 

precisa, através de medidas con-
cretas que lhes permita o acesso 
a uma melhor qualidade de vida, 
a Câmara Municipal de Ourém 
criou o Banco de Ajudas Técnicas 
de Ourém (BATO).

O BATO traduz uma resposta 
social que se destina, a apoiar as 
pessoas em situação de depen-
dência e/ou dificuldades de mobi-
lidade, residentes no concelho de 
Ourém, e que pertençam a agrega-
dos familiares carenciados.

Em rigor, o BATO propõe-se a 
proporcionar apoio a pessoas em 
situação de dependência perma-
nente ou temporária, cuja situa-
ção de saúde requeira a utilização 

de ajudas técnicas; minorar as di-
ficuldades de mobilidade; melho-
rar os cuidados na dependência 
face a terceiros; e envolver a fa-
mília e a comunidade através da 
doação de material relativo aos 
cuidados na dependência e ou 
mobilidade, cuja utilização dei-
xou de ser uma necessidade.

As ajudas técnicas são equi-
pamentos de reabilitação que vi-
sam reduzir as consequências do 
aparecimento de incapacidades 
motoras ou melhorar a qualida-
de do apoio prestado à pessoa 
que delas necessita.

Tendo em conta o custo ele-
vado destes produtos, os baixos 
rendimentos dos agregados, a 
necessidade permanente des-
tes apoios, e numa perspetiva de 

complementaridade das ajudas 
técnicas já existentes, mas, que 
ao longo dos anos foram sofrendo 
algum desgaste e alguns danos, 
quer pelo tempo de uso, quer pe-
lo número de empréstimos, hou-
ve a necessidade de renovação 
de alguns produtos. Neste âmbi-
to, foram adquiridas duas camas 
articuladas, quatro cadeiras de 
banho e seis cadeiras de rodas, 
no valor total de 3.040,48€.

Para beneficiar deste apoio, 
e obter uma avaliação da ne-
cessidade, deve solicitar mar-
cação prévia de atendimento 
junto da Divisão de Educação e 
Vida Saudável do Município de 
Ourém, através do telefone 249 
540 900 (extensão 6536) ou do 
email social@cm.ourem.pt.

BANCO DE AJUDAS TÉCNICAS
AO SERVIÇO DE OURÉM
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# d e s p o r t o

Entre 23 de setembro e 
1 de outubro, centenas 
de oureenses participa-

ram no programa de ativida-
des promovidos pelo Serviço 
de Associativismo, Desporto e 
Juventude do Município de Ourém, 

partilhando experiências nas mais 
diversas modalidades, das mais 
exigentes às mais relaxantes, do 
yoga ao attack, de pilates às artes 
marciais, do Boccia ao running, en-
tre muitas outras ações promovi-
das no âmbito desta celebração.

As atividades estenderam-
-se, aliás, à programação online, 
através de formações e-learning 
destinadas à comunidade docen-
te ou da disponibilização de au-
las virtuais de desporto sénior no 
Facebook do Município, em pleno 

Dia Mundial do Coração.
As largas dezenas de parti-

cipantes inscritos, comprova-
ram o sucesso desta iniciativa, 
para o ual em muito contribuí-
ram as entidades parceiras nes-
ta iniciativa, às quais o Município 

expressa uma palavra de agrade-
cimento: Associação Desportiva 
“Os Raposinhos”, CRIO - Centro 
de Reabilitação e Integração de 
Ourém, Ginásios VilaFit (Ourém 
e Fátima) e Om Shanti – Terapias 
Holísticas.

INICIATIVAS PARA TODOS OS GOSTOS E FEITIOS 

OURÉM CELEBROU SEMANA 
EUROPEIA DO DESPORTO

OPresidente da Câmara 
Municipal foi um dos con-
vidados de honra da ceri-

mónia de inauguração do agora 
denominado Estádio do Operário. 
A casa do Clube Desportivo 
Vilarense foi alvo de uma inter-
venção de fundo, que pretende 
resolver, em definitivo, os proble-
mas que levaram à deterioração 
do antigo tapete de relva sintética.

A empreitada, financiada em 
350 mil euros pelo Município de 
Ourém, contemplou a implanta-
ção de um tapete sintético de últi-
ma geração, colocado após um con-
junto de intervenções ao nível das 
fundações do terreno de jogo, entre 
outras tarefas de igual importância.

Depois de ter registado vários 
elogios dos órgãos sociais do clu-
be pelo seu “desempenho decisi-
vo para o sucesso desta emprei-
tada”, Luís Miguel Albuquerque 
reconheceu que este foi “um dos 
processos mais difíceis que este 
Executivo Camarário teve entre 
mãos”, anunciando ainda que o 
Município estava disponível para 
apoiar o Vilarense suportando os 
custos inerentes ao IVA desta em-
preitada, aumentando deste mo-
do a comparticipação camarária, 
até aqui limitada a 350 mil euros, 
valor correspondente a 85% do 
total do investimento realizado 
nesta operação.

VILARENSE 
INAUGUROU O 
NOVO ESTÁDIO
DO OPERÁRIO

O Município de Ourém respondeu ao desafio do Instituto Português do 
Desporto e Juventude (IPDJ) e celebrou a Semana Europeia do Desporto 
com um conjunto de atividades direcionadas a toda a comunidade.
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3 DE AGOSTO
PROTEGER HABITATS 

E PROMOVER A 
BIODIVERSIDADE

A primeira Reunião da Câmara Municipal 
ficou marcada pela aprovação da delega-
ção e subdelegação de competências da 
Vereadora-executiva Sandra Nunes, re-
cém-empossada em funções de substi-
tuição, colmatando a ausência de Isabel 
Costa por um período de 90 dias.

Nesta sessão, o Presidente da Câmara 
apresentou propostas de protocolos a 
celebrar com a Junta de Freguesia de 
Alburitel e com a União de Freguesias de 
Gondemaria e Olival, visando a

proteção de habitats e promoção da 
biodiversidade, no caso da primeira, e a 
requalificação e ampliação do Cemitério 
de Gondemaria, no caso da segunda.

Luís Miguel Albuquerque apresentou 
e submeteu ainda a votação o relatório 
Final do Júri referente à Requalificação da 
Ligação da Zona Industrial de Casal dos 
Frades ao IC9, na EN 356, tendo este sido 
aprovado por unanimidade, assim como 
o Regulamento Municipal de Publicidade, 
recentemente revisto.

17 DE AGOSTO
CELEBRAR PARCERIAS

PARA DEFENDER
A CULTURA

Esta Reunião da Câmara Municipal ficou 
essencialmente marcada pela aprovação 
de duas propostas de protocolo intermu-
nicipais, no domínio da oferta cultural, in-
tegradas no âmbito de uma operação de-
dicada à “Programação Cultural em Rede”.

A primeira proposta de protocolo con-
templava uma parceria entre os municí-
pios de Alcanena, Ourém e Tomar, tradu-
zindo uma candidatura conjunta ao con-
curso “Património Cultural – Memória 
Coletiva”, cujo objetivo consiste em con-
ceder apoios financeiros aos investimen-
tos que visem promover a dinamização, 
promoção e desenvolvimento do patri-
mónio cultural, enquanto instrumento 
de diferenciação e competitividade dos 
territórios.

A segunda proposta de protocolo as-
senta numa parceria entre os municí-
pios de Ourém, Porto de Mós, Vila Nova 
da Barquinha e a ACBC - Associação 
Cultural Batalha pela Cultura, com vista 
à implementação da Operação “Rede de 
Vilas Culturais”, pretendendo uma coope-
ração ao nível da programação cultural e 
promoção territorial entre os municípios 
aderentes.

7 DE SETEMBRO
REQUALIFICAÇÃO DO 

ESPAÇO URBANO E
DA REDE VIÁRIA

O início deste mês de setembro trouxe 
consigo a aprovação, em sede de Reunião 
da Câmara Municipal, do lançamento de 
quatro anúncios públicos para a requa-
lificação e beneficiação da rede viária 
das freguesias de Seiça e de Alburitel, 
assim como das uniões de freguesias de 
Rio de Couros e Casal dos Bernardos, 
Gondemaria e Olival, e Freixianda, Ribeira 
do Fárrio e Formigais, totalizando um in-
vestimento de 1.338.802,79€.

Desta sessão resultou o anúncio do con-
curso público inerente à requalificação da 
Rua Dr. Neves Eliseu e da Rua Dr. Francisco 
Sá Carneiro, com base num procedimento 
de 2.555.683,07€.

Na lista de deliberações por unanimida-
de decorrentes desta Reunião da Câmara, 
constam ainda, entre outros assuntos cor-
rentes, a aprovação de 16 subsídios de 
ação social escolar, no âmbito do 1.o ciclo 
do Ensino Básico, assim como a a aprova-
ção do relatório final do Centro de Recolha 
Oficial de Ourém (canil/gatil).

21 DE SETEMBRO
PLANO DE PORMENOR 

DA TAPADA 
DESBLOQUEADO

A segunda e última Reunião da Câmara 
Municipal de setembro decorreu sob o 
espectro de uma sessão ordinária exce-
cionalmente aberta ao público e à comu-
nicação social, em função do Ponto 5.1.1 
da Ordem do Dia, que colocava em cima da 
mesa uma alteração ao Plano de Pormenor 
da Tapada, uma decisão que não poderia 
ser deliberada à porta fechada, à luz da 
legislação em vigor, por se tratar de uma 
questão relacionada com o Ordenamento 
do Território.

Aprovado em 2013, o Plano de 
Pormenor da Tapada, visa o estabeleci-
mento de determinados equipamentos de 
saúde e bem-estar, assim como de segu-
rança e proteção civil, fundamentais para 
o desenvolvimento da cidade de Fátima e 
concelho de Ourém. A alteração, aprova-
da por unanimidade nesta sessão, tem co-
mo base a flexibilização das unidades de 
execução, por forma a permitir o avanço 
de um projeto estruturante que pretende, 
entre outros, a construção de um hospital 
particular em Fátima.

A Reunião ficaria marcada por duas de-
clarações apresentadas pelo Presidente 
da Câmara Municipal: uma, a propósito do 
ponto de situação da saúde no concelho 
de Ourém; outra, relacionada com o início 
do ano letivo 2020/21. Foi também nesta 
dia que o Município deliberou, por una-
nimidade, apoiar o Centro Hospitalar de 
Leiria, comparticipando em 35 mil euros 
a aquisição de equipamento de combate 
à Covid-19.

 SAIBA MAIS SOBRE CADA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL,
CONSULTANDO AS ORDENS DE TRABALHO E RESPETIVAS ATAS, DISPONÍVEIS EM WWW.OUREM.PT
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ASSEMBLEIA MUNICIPAL 
DE OURÉM DISTINGUIDA 
A NÍVEL NACIONAL COM 
“PRÉMIO BOAS PRÁTICAS”
AAssembleia Municipal 

de Ourém (AMO) foi dis-
tinguida no II Congresso 

Nacional das Assembleias 
Municipais com o Prémio Boas 
Práticas. Uma distinção atribuí-
da no âmbito dos Prémios ANAM 
2020, da Associação Nacional 
das Assembleias Municipais. O 
prémio distingue e reconhece o 
trabalho das assembleias muni-
cipais na promoção das boas prá-
ticas no seu funcionamento e no 
impacto local na relação com os 
munícipes.

Para João Moura, presidente 
da AMO, a atribuição deste pré-
mio reforça o objetivo deste ór-
gão de “aproximar os cidadãos 
dos eleitos locais e valorizar a 
função de todos os autarcas”. 
João Moura, mostrou-se mui-
to satisfeito com esta distinção, 
que acontece pelo segundo ano 

consecutivo, tendo no seu dis-
curso recordado os seus gran-
des objetivos: aproximar os cida-
dãos dos eleitos locais e valorizar 
a função de todos os autarcas e o 
papel da Assembleia Municipal.

Constituída por 34 membros, 
21 eleitos diretamente e 13 pre-
sidentes de junta de fregue-
sia, a Assembleia Municipal de 
Ourém é o órgão deliberativo do 
Município de Ourém que visa a 
“salvaguarda dos interesses do 
concelho e a promoção do bem-
-estar da população, no respei-
to da Constituição da República 
Portuguesa e do princípio da le-
galidade democrática”.

Perante a distinção, recebi-
da a 19 de setembro, em Braga, 
a Câmara Municipal de Ourém 
prestou também um voto de 
reconhecimento à Assembleia 
Municipal.

Um voto aprovado por una-
nimidade e extensível ao presi-
dente da mesa, João Moura, por 
“mais uma vez, elevar e dignificar 
o nome do concelho e de todos os 
oureenses”, conforme divulgou o 
presidente da Câmara Municipal 
de Ourém, Luís Albuquerque.

“Ao Senhor Presidente da 
Assembleia Municipal, João 
Moura, é devida uma palavra de 
especial apreço e de felicitação, 
não só por repetir a distinção do 
ano anterior, mas, sobretudo, pe-
lo simbolismo que esta distinção 
representa: continua a AMO a ser 
a referência nacional para as prá-
ticas que aproximam os eleitos 
aos eleitores, pela valorização 
da função dos autarcas e para o 
contributo na modernização e 
desempenho do próprio órgão 
deliberativo”.

MEDALHA DE OURO 
DA AMO ATRIBUÍDA À 
FUNDAÇÃO OUREANA

João Moura, atribuiu no passa-
do dia 26 de setembro a me-
dalha de ouro da Assembleia 

Municipal à Fundação Histórico-
Cultural Oureana.

O mais alto galardão da 
AMO reconhece os 25 anos 
da Fundação e os seus eleva-
dos préstimos ao concelho de 
Ourém, nomeadamente na va-
lorização do seu património 
histórico/cultural. A meda-
lha foi recebida por D. Duarte, 
Duque de Bragança na quali-
dade de Membro do Conselho 
de Curadores da Fundação 
Oureana e o Diploma entregue 
a Carlos Evaristo, Presidente do 
Conselho Executivo.

Esta distinção acontece no dia 
em que foi renovado o protocolo 
de acordo de parceria e coopera-
ção entre o Município de Ourém 
e a Fundação e no âmbito do 
programa da comemoração do 
Centenário sobre o nascimento 
de Amália Rodrigues, do qual fez 
parte a inauguração da exposi-
ção “Bem-vinda Seja Amália” / 
“Viva Amália! Rainha do Fado!”

O documento foi assinado pelo 
Presidente da Câmara Municipal 
de Ourém e pelo Presidente 
do Conselho Executivo da 
Fundação. Testemunharam o 
ato o Presidente da Assembleia 
Municipal e o Duque de 
Bragança.

SOBRE A ESCULTURA
A Câmara Municipal de Ourém aprovou, a 7 de se-
tembro, o lançamento de quatro Da autoria da escul-
tora Margarida Santos, a peça em bronze representa 
o equilíbrio, a estabilidade e o consenso simétrico 
do poder instituído à Assembleia. Para reforço desta 
ideia laminar, a figura encontra-se em pontas apru-
mada. Medidas 32x11x8cm
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VOTO DE LOUVOR 
AO DR. JOSÉ NUNES 
MARTINS
AAssembleia Municipal de 

Ourém aprovou por unanimi-
dade, na sessão ordinária de 

29 de setembro, um voto de louvor a 
José Nunes Martins Santos.

“José Nunes Martins Santos nasceu 
a 4 de setembro de 1953, no lugar de 
Amieira, freguesia de Carvalhal, conce-
lho de Sertã, distrito de Castelo Branco.

Concluiu a Licenciatura em Medicina 
em 1981, tendo prosseguido os estu-
dos na área da Saúde Pública, nomea-
damente o Curso de Saúde Pública, em 
1987, a Graduação em Saúde Pública, 
em 1989, e a Graduação em Consultor 
de Saúde Pública, em 1996.

Ao longo de toda a sua vida profis-
sional, desempenhou vários cargos 
de chefia de alguns dos principais 

serviços de saúde da região do Médio 
Tejo, nomeadamente no concelho de 
Ourém.

Três décadas depois, em nome dos 
Oureenses, agradecemos toda a cola-
boração, profissionalismo, elevação e 
cordialidade que sempre manteve no 
relacionamento com todas as autori-
dades e instituições do concelho, de 
modo mais particular durante as fun-
ções de Autoridade de Saúde Local.

Como forma de reconhecimento pe-
la dedicação ao serviço de toda a co-
munidade oureense, proponho a esta 
Assembleia a atribuição de um Voto de 
Louvor ao Dr. José Nunes Martins, for-
mulando votos sinceros das maiores 
felicidades pessoais e familiares para 
esta nova fase da sua vida.”

EDITAL DAS DELIBERAÇÕES DA SESSÃO DE 29 DE SETEMBRO
João Manuel Moura Rodrigues, 
P r e s i d e n te  d a  A s s e m b l e i a 
Municipal de Ourém, torna públi-
co, nos termos do artigo 56º, da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, que 
na sessão ordinária realizada no dia 
29 de setembro de 2020, pelas 17.30 
horas, em formato misto, no edifício 
dos Paços do Concelho (presencial) 
e videoconferência, foram tomadas 
as seguintes deliberações:

 02 - ORDEM DO DIA 

02.01 – Apreciação e votação das 
alterações ao Regimento da AMO 
– aprovado por unanimidade – 34 
presenças. 

02.02 – COVID-19. Medidas imple-
mentadas. Impacto no concelho de 
Ourém – a Assembleia Municipal to-
mou conhecimento. 

02.03 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – projeto de 
Regulamento do Conselho Municipal 
de Turismo e Desenvolvimento 
Económico – aprovado por unanimi-
dade – 34 presenças. 

02.04 – Apreciação e votação 
da proposta camarária – revisão 
do Regulamento Municipal de 
Publicidade – aprovado por unani-
midade – 34 presenças

02.05 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – Regulamento 
Municipal da Urbanização e da 
Edificação – aprovado por unani-
midade – 34 presenças

02.06 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – revisão do 
Regulamento de Atribuição de 
Distinções Honoríficas do Município 
de Ourém – aprovado por unanimi-
dade – 34 presenças. 

02.07 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – Regulamento 
Municipal de Ocupação de Espaço 
Público – retificação – aprovado por 
unanimidade – 34 presenças.

02.08 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – P087/2020 – 
aquisição de painel led de dimen-
sões 3840x1920 (PITCH 10MM), 
através de renting, pelo período de 
60 meses – aprovado por maioria, 
com 22 votos a favor; 10 votos con-
tra – 08 grupo municipal do Partido 
Socialista, 02 votos grupo munici-
pal do MOVE; 01 abstenção do gru-
po municipal do Partido Socialista 
– 33 presenças. 

02.09 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – P106/2020 – 
requalificação da rede viária mu-
nicipal – várias ruas da União das 
Freguesias de Rio de Couros e Casal 
dos Bernardos – aprovado por una-
nimidade – 34 presenças

02.10 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – P108/2020 – 
reabilitação da rede viária do con-
celho – ruas diversas – União das 
Freguesias de Gondemaria e Olival 
– aprovado por unanimidade – 34 
presenças. 

02.11 – Apreciação e votação da pro-
posta camarária – P109/2020 – rea-
bilitação da rede viária do concelho 
– ruas diversas – Freguesias de Seiça 
e Alburitel – aprovado por unanimi-
dade – 34 presenças. 

02.12 – Apreciação e votação da pro-
posta camarária – P111/2020 – benefi-
ciação viária de várias ruas na União 
de Freguesias de Freixianda, Ribeira 
do Fárrio e Formigais – aprovado por 
unanimidade – 34 presenças. 

02.13 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – P123/2020 
– requalificação da rua Dr. Neves 
Eliseu e Dr. Francisco Sá Carneiro – 
Ourém – aprovado por unanimida-
de – 34 presenças. 

02.14.01 – Apreciação e votação 
da proposta camarária – revoga-
ção da deliberação da AMO toma-
da em sessão de 29 de fevereiro 
de 2016 – União das Freguesias de 
Gondemaria e Olival – proposta de 
protocolo – aprovado por unanimi-
dade – 34 presenças. 

02.14.02 – Apreciação e votação 
da proposta camarária – União das 
Freguesias de Gondemaria e Olival 
– proposta de protocolo – aprovado 
por unanimidade – 34 presenças. 

02.15 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – Freguesia de 
Alburitel – proposta de protocolo 
– aprovado por unanimidade – 34 
presenças.

02.16 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – Freguesia de 
Caxarias – proposta de protocolo 
– aprovado por unanimidade – 34 
presenças. 

02.17 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – Festival da 
Paz 2020 – proposta de revogação 
do protocolo com a Freguesia de 
Fátima – aprovado por unanimida-
de – 34 presenças. 

02.18 – Apreciação e votação da pro-
posta camarária – pedido de isenção 
de taxas – União das Freguesias de 
Rio de Couros e Casal dos Bernardos 
– aprovado por unanimidade – 34 
presenças. 

02.19 – Apreciação e votação da pro-
posta camarária – Infraestruturas de 
Portugal, S.A. – proposta de acordo 
de mutação dominial – aprovado 
por unanimidade – 34 presenças. 

02.20 – Apreciação e votação 
da proposta camarária – Centro 
Desportivo de Fátima – proposta de 
contrato-programa – aprovado por 
unanimidade – 34 presenças. 

02.21 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – requalifica-
ção e conservação de recinto de jo-
gos e campo de futebol – proposta 
de adenda ao contrato-programa 
com o Clube Desportivo Vilarense 
– aprovado por unanimidade – 34 
presenças. 

02.22 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – área de loca-
lização empresarial em Freixianda 
– aquisição de terrenos (1.ª parte) 
– aprovado por unanimidade – 34 
presenças. -

02.23 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – descentrali-
zação administrativa – Decreto-Lei 
n.º 23/2019, de 30 de janeiro (Saúde) 
– aprovado por unanimidade – 34 
presenças. 

02.24 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – descentraliza-
ção administrativa – Decreto-Lei n.º 
57/2019, de 30 de abril (Freguesias) 
– aprovado por unanimidade – 34 
presenças. 

02.25 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – descentrali-
zação administrativa – Decreto-Lei 
n.º 55/2020, de 12 de agosto (Ação 
Social) – aprovado por unanimidade 
– 34 presenças

02.26 – Ratificação da proposta 
camarária – comemoração do Dia 
Internacional da Juventude – 12 
agosto – aprovado por unanimida-
de – 34 presenças.

02.27 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – pedido de 
declaração de reconhecimento de 
interesse público municipal – União 
das Freguesias de Gondemaria e 
Olival – aprovado por unanimidade 
– 34 presenças. 

02.28 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – cedência 
gratuita de duas viaturas novas de 
nove lugares – Freguesia de Espite 
e União das Freguesias de Matas e 
Cercal – aprovado por unanimidade 
– 34 presenças. 

02.29 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – desafetação 
de terreno do domínio público – 
Fonte Santa – União das Freguesias 
de Matas e Cercal – aprovado por 
unanimidade – 34 presenças. 

02.30 – Apreciação e votação da 
proposta camarária – acordo de fi-
nanciamento dos serviços de trans-
porte público essenciais do Médio 
tejo – período escolar de setembro a 
dezembro 2020 – aprovado por una-
nimidade – 34 presenças.

Para constar e devidos efeitos, se-
rá este Edital afixado nos locais do 
costume e publicado na página do 
Município de Ourém. 

Paços do Concelho e Assembleia 
Municipal de Ourém,

29 de setembro de 2020.
O Presidente da

Assembleia Municipal
João Moura
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